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«В сложное время очень 
важны маленькие простые 
радости, и самая искренняя 
радость — это детская»
Евгений Куйвашев,  
губернатор  
Свердловской  
области  

«Любовь и голуби» прилетят  
к уральцам и театралам Минска
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Старт года  
для «королевы спорта»
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#ГородаМеняютсяДляНас 6

Екатеринбург 
стал уютнее

Фото: Елена Ельцова

На развитие свердловского здравоохранения в 2023 году были 
направлены рекордные 4,4 миллиарда рублей 
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Медицина 
дороже денег



неделя в регионе / подробности

ДОБРО

Маленькие уральцы, участвующие  
в проекте «Елка желаний» получают 
подарки от членов областного кабмина.

«Волшебники» из свердловского правительства исполняют 
мечты юных уральцев

ского рынка Анна Кузнецова. «Мы вместе  
с Дашей посетили фабрику „Сладиал“, на 
которой производят зефир, конфеты, шо-
коладную пасту, крекеры, затяжное, сахар-
ное и сдобное печенье. Для Даши все  
на производстве было удивительным —  
от приготовления теста, начинки и шоко-
ладной глазури до момента упаковки про-
дукции. Видеть детский восторг — лучшая 
награда. Значит, мечту ребенка действи-
тельно удалось осуществить», — сказала 
Анна Кузнецова. Даша участвовала в акции 
«Елка желаний» в третий раз, и в этом году 
девочке улыбнулась удача. 

Подростку, мечтающему стать поваром, 
провели кулинарные мастер-классы  
от шеф-поваров ресторанов столицы Урала  
и экскурсию по Екатеринбургскому торго-
во-экономического техникуму, где можно 
получить эту профессию. Для Алексея  
Черемных шеф-повар Академии кулинарии 

« 
«Елка 

желаний» 
дарит детям 
возможность 

поверить  
в то, что 

чудеса 
бывают,  

и мне искренне 
приятно быть 

к этому 
причастным»

Алексей Шмыков, 
первый заместитель 

губернатора 

Дети с ограниченными возможностя-
ми здоровья и оставшиеся без попе-
чения родителей, сироты и ребята, 
живущие в небогатых семьях, могут 

осуществить свою мечту, перед Новым го-
дом зарегистрировавшись на сайте елка-
желаний.рф. Их желания исполняют члены 
областного правительства.

• СЛАДКАЯ ЖИЗНЬ
Побывать на шоколадной фабрике 

мечтала 6-летняя Даша Гаева. Ее желание 
исполнила министр АПК и потребитель-

Ирина Ульянова
«Это просто» Семен Тиморин провел  
мастер-класс по приготовлению салата  
из паровой индейки с яйцом пашот. А де-
серт «Апельсиновый веррин с йогуртовым 
муссом и хурмой» Алексей сделал вместе  
с мамой и первым замгубернатора Алексе-
ем Шмыковым под руководством шеф-кон-
дитера ресторана Forest Андрея Лика.

• НАШ ПАРОВОЗ ВПЕРЕД ЛЕТИТ 
Мечты 9-летнего Матвея Аксенова  

и 12-летнего Саши Казанцева из Екатерин-
бурга исполнили министр образования  
и молодежной политики Юрий Биктуганов 
и исполняющий обязанности министра 
строительства и развития инфраструктуры 
Григорий Сурганов. Члены кабмина помог-
ли мальчишкам побывать в роли машини-
стов настоящего дизель-поезда. Ребята  
в кабине поезда «Орлана» проехали  
по маршруту Екатеринбург — Шувакиш — 
Екатеринбург. По словам родителей 
Матвея, мальчик — настоящий фанат  
поездов, железнодорожных конструкторов  
и всего, что связано с рельсовым транспор-
том. А Саша в будущем мечтает стать ма-
шинистом поезда — товарного или пасса-
жирского, пока еще не решил.

«Для Саши поездка стала настоящим 
сюрпризом. Я только сегодня утром сооб-
щила ему, что вместо школы он отправится 
туда, где исполнится его мечта. Сын даже 
не сразу поверил мне, настолько был удив-
лен. Спасибо Деду Морозу и всем его по-
мощникам за это яркое событие», — поде-
лилась мама мальчика Ольга Казанцева.

• МУЗЫКАЛЬНЫЙ СЮРПРИЗ
Министр культуры Светлана Учайкина 

исполнила мечту 8-летнего Прохора Фархи-
това из Первоуральска. Мальчик получил 
барабанную установку. «На прогулке мы  
заметили, что сын барабанит буквально  
на всем. Более того, он может простукать 
практически любую мелодию. Преподава-
тель по музыке сказал, что у Прохора иде-
альный слух и чувство ритма, а потому ему 
нужно развиваться в этом направлении.  
Вот поэтому и попросили Деда Мороза пода-
рить сыну инструмент. Признаться, до по-
следнего не верили, что к нам придет Дед 
Мороз и добрая волшебница — министр 
культуры Светлана Учайкина. Очень им бла-
годарны. Ребенок счастлив», — сказала мама 
Прохора Ольга Фархитова. Фото: све.рф

ЮБИЛЕЙ

Жители Среднего Урала получат памятные подарки на 90-летие региона

Кирилл Фетисов

С такой инициативой выступила 
Федерация профсоюзов Свердловской 
области.

«Каждый житель должен почувствовать 
сопричастность к этому юбилею и осознать, 
что вносит свой вклад в историю, жизнь ре-
гиона. Мы планируем провести опрос и вы-
яснить, что люди хотели бы получить на па-
мять. Может, памятную медаль или каку-
ю-то иную вещь, которая будет напоми-
нать, что человек был свидетелем 90-летия 
Свердловской области», — сказал председа-
тель ФПСО Андрей Ветлужских.

Инициативу одобрили в областном сою-
зе промышленников и предпринимателей. 

Затем среди свердловчан провели опрос. 
Жители региона решили, что они хотят  
получить на 90-летие области медаль. На ней 
будет зафиксирована юбилейная дата и ука-
зан девиз нашей области, который есть  
на ее гербе: «Опорный край державы».

Не осталась в стороне и Уральская торго-
во-промышленная палата, предложившая 
провести познавательную викторину, посвя-
щенную прошлым и сегодняшним достиже-
ниям Свердловской области. Ее участники по-
лучат не только медали, но и более серьезные 
подарки. Среди них — смартфоны, автомобили, 
квартиры и легендарные мотоциклы «Урал».

Соглашение о проведении виктори- 
ны подписали 17 января — в день  
90-летия образования Свердловской обла-
сти. Провести ее планируют через два меся-
ца — 17 марта. Фото: Елена Ельцова
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 В Екатеринбурге вновь появились уютные абажуры Тимофея Ради. Фото: Елена Ельцова

 В екатеринбургской школе №106 появилась современная столовая 
на 300 мест. Фото: Елена Ельцова

 В Музее наивного искусства открыта 
выставка «Генеральное поступление. 
Шедевры хорватского наива из собрания 
Екатеринбургского музея изобразительных 
искусств». Фото: Елена Ельцова

 Глава Минпромторга РФ Денис Мантуров побывал в Екатеринбурге и посетил Уральский завод транспортного машиностроения, 
Уральский оптико-механический завод имени Э.С.Яламова и Уральский завод гражданской авиации. Фото: све.рф

 Уральские велолюбители приняли участие  
в массовой гонке в центре Екатеринбурга. Фото: Елена Ельцова

КРАТКО
 
#Добровольцы Более 540 тысяч рублей  
из регионального бюджета дополнительно 
выделено на оплату работы волонтеров, 
которые боролись с лесными пожарами в 2023 
году. Денежное поощрение получили еще 
120 человек. «Добровольцам, принимавшим 
участие в тушении лесов Среднего Урала,  
из бюджета Свердловской области выплатили 
в общей сложности более 1,7 миллиона  
рублей. Деньги получили 350 человек», — 
отметил министр природных ресурсов  
и экологии Денис Мамонтов.

#Отличники Талантливые школьники  
из Свердловской области отправились  
на обучение во флагманский российский 
образовательный центр «Сириус». Участие  
в Уральской проектной смене принимают свы-
ше сотни учеников старших классов. «В этом 
году конкурс на участие в смене был рекордно 
высоким — шесть человек на место. Помимо 
насыщенной работы в лабораториях научно- 
технологического университета „Сириус“,  
ребят ждет интересная программа — экскурсии 
в Сочи, Красную поляну, Розу Хутор, посеще-
ние других достопримечательностей. А после 
завершения смены все ее участники получат 
дополнительные четыре балла в портфолио 
при поступлении в УрФУ и УГМУ», — рассказал 
министр образования и молодежной политики 
Юрий Биктуганов.

#Дети-сироты Около трех миллиардов 
рублей выделено на обеспечение жильем 
детей-сирот Свердловской области.  
Более 800 человек отпразднуют новоселье  
до конца 2024 года. Объем финансирования 
региональной программы по обеспечению  
жильем детей-сирот  составит 2,7 миллиарда 
рублей из областного и 327,8 миллиона  
из федерального бюджетов. Предусмотрена 
возможность денежных выплат на приобрете-
ние жилья или погашение ипотечного  
кредита детям-сиротам, достигшим  
23 лет и соответствующим ряду критериев.  
Согласно изменениям в законодательстве, 
дети-сироты получили право сократить  
срок действия договора найма специализи-
рованного жилого фонда с пяти до трех лет. 
Это позволит им быстрее приватизировать 
квартиру, полученную от государства.

#Ученые Губернатор Евгений Куйвашев 
вдвое увеличил размер премий Демидовским 
лауреатам — до двух миллионов рублей.  
Церемония чествования победителей пройдет 
16 февраля в резиденции губернатора  
Свердловской области. Ученые-лауреаты  
выступят с лекциями перед студентами ураль-
ских вузов. Изначально Демидовская премия 
ежегодно вручалась с 1832 по 1865 год.  
С 1993 года правительством Свердловской 
области традицию награждать за достижения  
в науке возродили. За 30 лет лауреатами  
стали 107 российских ученых, внесших выдаю-
щийся вклад в развитие отечественной  
и мировой науки.

#Молодежь Участниками Всемирного  
фестиваля молодежи стали 135 уральцев. 
Молодые лидеры из сферы бизнеса, медиа,  
образования, науки, культуры, спорта, 
волонтерства и благотворительности в марте 
2024 года отправятся в Сочи в числе 20 тысяч 
участников со всего мира. В числе делегатов —  
PR-специалист АО «Невьянский цементник» 
Ирина Чистякова. «О фестивале молодежи 
впервые я узнала еще семь лет назад.  
Тогда подумала, как же круто стать частью  
такого события и какая это невероятная 
возможность — увидеть молодых и активных 
ребят из разных стран, познакомиться с их 
культурой, традициями, перенять их опыт,  
в конце концов найти среди них друзей», — 
рассказала Ирина Чистякова.



перспектива / национальные проекты
КРАТКО

 
#Вакцина В больницы Свердловской области 
поступило 11 950 доз препарата «Вактривир». 
Он предназначен для вакцинации детей против 
кори, паротита и краснухи. Закупка препарата 
связана со вспышкой заболеваемости корью, 
которая началась во всей стране в 2023 году.  
Комплексная прививка делается дважды: в возрас-
те от года до года и трех месяцев, а после этого —  
в шесть лет. Иммунитет после вакцинации сохраня-
ется около 15 лет. Плановая вакцинация проходит 
во всех муниципалитетах региона.

#Победа Просветительский проект для детей 
и молодежи Службы крови Свердловской 
области признан лучшим на всероссийской 
акции-конкурсе «Код донора. Наставничество». 
Вместе с педагогами региона специалисты  
провели в местных школах и вузах серию 
мероприятий, посвященных донорству крови 
и костного мозга. Инициатива вошла в число 
лучших в России и стала лауреатом в номинации 
«Уроки о главном. Донорство крови и костного 
мозга». Фото: Елена Ельцова

#Открытие В поселке Северный под Ивделем 
открылся фельдшерско-акушерский пункт.  
Теперь, чтобы пройти первичный прием, 150 
местным жителям больше не нужно преодолевать 
36 километров, добираясь в районную больницу 
Ивделя. За последние пять лет в округе открыто 
уже четыре ФАПа и пункт скорой помощи.

#Ремонт В поселке Баранчинский Кушвинского 
городского округа стартовал капитальный  
ремонт отделения общей врачебной прак-
тики №2 и поликлиники узких специалистов. 
Благодаря нацпроекту «Здравоохранение» на 
реконструкцию выделено более 55 миллионов 
рублей. В двух зданиях заменят все инженер-
ные сети, коммуникации, будет сделан ремонт 
фасада, крыши и внутренних помещений.

#Награды Три врача Территориального центра 
медицины катастроф Свердловской области 
были удостоены премии губернатора.  
Елена Медведева, Ольга Щербань и Сергей 
Яковлев получили награды за профессиональ-
ную деятельность в сфере здравоохранения. 
Всего силами врачей медицины катастроф  
в 2023 году в регионе было выполнено  
более 2,5 тысячи эвакуаций пациентов, из них 
больше полутора тысяч — с использованием 
санитарной авиации. 

#Оснащение В Свердловском областном 
онкологическом диспансере за рекордно 
короткий срок в полгода открылось десять 
новых операционных залов. Общее количество 
операционных достигло 23. Каждый новый зал 
укомплектован новейшим оборудованием, кото-
рое позволяет проводить операции при опухолях 
любых локализаций. В перспективе возможности 
новых операционных планируется использовать 
для внедрения роботизированной хирургии.

#Технологии В Областной детской клинической 
больнице установили два новейших аппарата 
для проведения микробиологических исследо-
ваний. Оборудование позволяет врачам выявить 
возбудителей инфекционных заболеваний всего 
за три часа, что значительно ускоряет назначе-
ние лечения. Также для больницы был приоб-
ретен амплификатор — прибор, помогающий 
медикам диагностировать вирусные и бактери-
альные инфекции у детей методом ПЦР.

ЗДОРОВЬЕ
Екатерина Федорова

Хорошо лечить и лечиться:  
на развитие свердловской медицины в 2023 году 
были направлены рекордные 4,4 миллиарда рублей

В прошлом году в больницах Свердлов-
ской области было проведено 83 тысячи 
исследований на магнитно-резонансных  
томографах. Для сравнения, в 2020 
году высокотехнологичную диагности-
ку прошли 32 тысячи человек. А если 
вернуться на 15 лет назад, то компью-
терные томографы в больницах региона 
можно было пересчитать по пальцам, 
МРТ был только в Екатеринбурге,  
и записаться на обследование могли  
не более тысячи человек. 

Как отметил министр здравоохране-
ния Свердловской области Андрей 
Карлов, медицина региона активно 
совершенствуется последние десять 

лет, но интенсивное развитие, позволив-
шее вывести сферу на качественно новый 
уровень, идет последние четыре года.

«Национальный проект „Здравоохра-
нение“ — это беспрецедентно масштабная 
программа преобразования медицины  

в нашей стране. Для понимания, только  
в 2023 году финансирование по этому  
направлению в нашем регионе составило 
4,4 миллиарда рублей. Это очень серьез-
ные инвестиции, которые помогают повы-
шать качество медицинской помощи, раз-
вивать инфраструктуру медучреждений на 
всех уровнях, во всех уголках региона», —  
отметил Андрей Карлов.

Разумеется, увеличение числа диагно-
стического оборудования хоть и стало яр-
ким показателем развития сферы здраво-
охранения, но является далеко не един-
ственным. В областном минздраве пояс-
няют, что еще одним масштабным дости-
жением можно назвать проведение за по-
следние два года капитального ремонта  
в 337 больницах и поликлиниках.  
На то, чтобы врачам стало удобнее рабо-
тать, а пациентам комфортнее лечиться, 
из областного и федерального бюджета 
было направлено 4,6 миллиарда рублей.  
В 2024 году количество преображенных 
больниц увеличится еще на 27.

«Это позволит снизить процент ветхих  
и аварийных зданий, который мы поэтап-
но приближаем к минимальной отметке:  

4,6    
млрд рублей

направлено  
в 2023 году  
на ремонт 
больниц  

и поликлиник
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в январе 2022 года он составлял 21,4 про-
цента, в декабре 2022 года — 13,4, в дека-
бре 2023 года — 9,5 процента. Скажу чест-
но, это очень хорошая динамика. И заяв-
ление президента России о продлении 
программы модернизации первичного 
звена дает уверенность в том, что поэтап-
но мы отремонтируем все больницы», — 
подчеркнул Андрей Карлов.

• НОВЫЕ ТРЕНДЫ
Оснащение, ремонт, строительство 

новых больниц, развитие диагностики — 
это, безусловно, важнейшие результаты  
в системе здравоохранения. Но не менее 
важным является и появление новых на-
правлений, позволяющих развивать ме-
дицинскую помощь для самых разных 
групп людей.

Одним из таких стала гериатрия.  
В 2023 году на базе больниц в Асбесте,  
Каменске-Уральском и Первоуральске 
было открыто три гериатрических отделе-
ния. В этом году аналогичные подразделе-
ния заработают в Серове, Ирбите и Ниж-
ней Туре. Кроме того, в регионе расширена 
сеть лицензированных кабинетов амбула-
торного приема врачей-гериатров — их те-
перь в области 35. За прошлый год обсле-
дование на предмет старческой астении  
в них прошли 430 тысяч уральцев.

Еще одним ключевым событием  
в этом направлении стала инициатива гу-
бернатора Евгения Куйвашева о разработ-

Новогодние каникулы часто ассо-
циируются не только с чудесами 
и Дедом Морозом, но и обильным 
застольем, возможностью нако-
нец-то расслабиться и заслуженно 
лениться, иногда с бокалом в руках. 
Вредные привычки затягивают,  
и с началом рабочей недели быва-
ет сложно вернуться в привычный 
ритм. О чем важно знать, чтобы  
не перейти границу и войти в ра-
бочие будни в хорошем состоянии, 
рассказал главный врач Областной 
наркологической больницы, главный 
нарколог Уральского федерального 
округа Антон Поддубный. 

— Прежде всего, важно помнить, 
что не стоит злоупотреблять алкого-
лем. Это может привести к серьезным 
проблемам со здоровьем, в том числе  
и набору лишнего веса. Правильное 
питание не подразумевает прием ал-
коголя, потому что сам по себе этанол —  
высококалорийный продукт. Кроме 
того, употребление спиртного чаще 
всего сопровождается его неконтроли-
руемым заеданием. Поэтому, конечно 
же, если человек придерживается 
принципов правильного, здорового 
питания, то спиртного он не пьет.

Еще один важный фактор, который 
не стоит забывать, — если много пить 
несколько дней подряд, то за одни сут-
ки, например перед выходом на работу, 
вывести весь тот яд, который накопился 
за это время, невозможно. Законы фи-
зики для всех одинаковы. Не надо ве-
стись на рекламные уловки, что сейчас 
приедет врач и благодаря паре «волшеб-
ных капельниц» поставит вас на ноги.  
За один вечер и даже за сутки невозмож-
но физически очистить организм.  
Для этого требуется несколько дней.

Если вы хотите что-то изменить  
в себе, то не надо ждать 1 января или 
очередного понедельника. Это надо 
сделать здесь и сейчас. Кстати, именно 
такого же принципа мы придержива-
емся при оказании медицинской по-
мощи в нашей больнице. Если человек 
обращается к нам, то ему нужно по-
мочь сейчас, потому что через два часа 
или завтра у него будет другой на-
строй. Поэтому не надо привязываться 
к каким-то датам.

Cогласитесь, проще всего зайти  
в магазин, взять то или иное количе-
ство алкогольных напитков, вернуться 
домой, лежать возле телевизора и ни-
куда не выходить. Но интересно ли 
это? Если у вас есть какие-то хобби,  
то я не думаю, что возникнет вопрос, 
чем заняться в свободное время.  
Зимой большинство людей работает.  
И бывает крайне трудно выкроить вре-
мя, чтобы, например, выехать на при-
роду, на лыжах покататься или просто 
сходить погулять по городским елкам.  
Поэтому выходные, праздники стоит 
провести с пользой. Ведь каникулы  
закончатся, а привычка выпить может 
остаться.

В прошлом году в больницах Свердловской области было проведено 83 тысячи 
исследований на магнитно-резонансных томографах. Фото: Елена Ельцова

ке областного закона о поддержке созда-
ния в регионе негосударственных гериа-
трических центров, который планируется 
принять уже в первом квартале этого года.

«Я считаю, что нужно подготовить  
отдельный закон, на основании которого 
мы сможем предоставлять землю для 
строительства таких центров бесплатно. 
Более того, освободить их от налогов на 
имущество и вообще от налогов регио-
нального характера. Понятно, что нужно 
будет лицензировать эти центры, а меди-
цинские услуги оплачивать через ОМС.  
Я знаю, общаясь с людьми, что потреб-
ность в создании таких центров есть», — 
сказал Евгений Куйвашев.

В Год семьи новое развитие получат  
и программы, поддерживающие роди-
тельство. Например, медики Екатерин-
бургского клинического перинатального 
центра продолжат по полису ОМС прово-
дить процедуру экстракорпорального 
оплодотворения. За прошлый год врачи 
центра помогли 5600 парам, столкнув-
шимся с бесплодием. В этом году показа-
тели планируется увеличить. При этом 
медики усилят не только работу по ЭКО, 
но и по восстановлению женщин после  
тяжелых родов. В 2022 году в ЕКПЦ впер-
вые на Среднем Урале внедрили специа-
лизированную комплексную программу 
по диагностированию и лечению послеро-
довых проблем с мышцами тазового дна. 
Обследование и восстановление также 
проходит по полису ОМС.

Еще один тренд, появившийся в про-
шлом году, и стремительно набирающий 
популярность, — массовые онкоскринин-
ги, совмещенные с диспансеризацией.  
В прошлом году в акции приняли участие 
почти девять тысяч человек.

«Важно помнить, что целью больших 
изменений, которые сегодня происходят  
в здравоохранении, является человек,  
его здоровье и долгая активная жизнь. 
Именно поэтому в прошлом году мы  
сосредоточили основные усилия на увели-
чении охвата свердловчан профилактиче-
скими медосмотрами, диспансеризацией, 
в том числе углубленной. Активно прово-
дились популярные у сельчан выезды про-
екта „Добро в село“. Работающих уральцев 
комплексно обследовали на рабочих  
местах — в этом помог наш региональный 
проект „Добро на предприятие“, который 
стартовал осенью 2022 года по инициати-
ве министерства. Все эти тенденции  
мы будем усиливать и в 2024 году», —  
заключил Андрей Карлов. Фото: Елена Ельцова
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ны, второго ребенка родили 194 свердлов-
чанки, третьи роды на счету 122 мам, четвер-
тый раз счастье родительства пережили  
57 семей. Для 21 пациентки свердловских 
акушеров-гинекологов роды стали пятыми,  
для пяти мам — шестыми, в четырех семьях 
новорожденные появились в седьмой раз. Две 
мамы родили восьмого и девятого малыша.

«За праздники две жительницы Сверд-
ловской области в Областном перинаталь-
ном центре стали мамами шестой раз.  
За новогодние праздники у нас прошло 
ровно сто родов и даже родилась одна двой-
ня», — отметила главная акушерка перина-
тального центра областной детской клини-
ческой больницы Дарья Коренная.

В Екатеринбургском клиническом  
перинатальном центре с 1 по 8 января ро-
дилось 177 малышей: 91 мальчик и 86 дево-
чек. В роддоме Верхнепышминской цен-
тральной городской больницы крик перво-
го малыша прозвучал 1 января в 09:30.  
Всего за праздничные дни здесь родились  
12 мальчиков и 11 девочек.

«В нашем роддоме созданы все условия 
для того, чтобы момент встречи мамы с сы-
ном или дочкой стал позитивным, запоми-
нающимся событием. Мы проводим по же-
ланию женщины мягкие роды, а также при-
ветствуем партнерские роды, особенно при 
участии отца ребенка», — рассказала заме-
ститель главного врача Верхнепышминской 
ЦГБ по акушерско-гинекологической помо-
щи Лариса Кадочникова.

три в одном / только полезная информация
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Ирина Ульянова
БЛАГОУСТРОЙСТВО 

Свердловчанам предстоит выбрать 
новые объекты благоустройства

На Среднем Урале началась подготовка 
к всероссийскому голосованию за парки 
и скверы, площади и улицы, которые 
нуждаются в реконструкции. 

«В предстоящей кампании будут выби-
раться объекты для благоустройства на 2025 
год. Сейчас готовится официальный ком-
плект документов, в том числе дорожная 
карта по организации проведения голосо-
вания», — объяснил министр энергетики  
и ЖКХ Николай Смирнов.

В голосовании, которое пройдет весной 
2024 года, смогут принять участие жители 
Свердловской области старше 14 лет, живу-
щие в населенных пунктах с численностью 
более 20 тысяч человек и на территориях,  
в состав которых входят города и моногорода.  

На Среднем Урале выбирать новые объекты 
благоустройства будут в 55 муниципалитетах.

Давайте вспомним несколько ярких 
проектов, которые благодаря активности 
уральцев были реализованы в 2023 году.

Екатеринбург. Завершено комплекс-
ное благоустройство парка «Солнечные ал-
леи». Это часть уличного пространства Цен-
тра художественной гимнастики и губерна-
торского лицея. Небольшие квартальные 
парки и зеленые пешеходные зоны связали 
единой сетью весь район и сформировали 
места для отдыха и встреч, прогулок, пик-
ников и детских развлечений. Здесь появи-
лось три сотни деревьев, более 10 тысяч ку-
старников и четырех тысяч цветников.

Пелым. В поселке появилась «Площадь 
Солнца». Частично заболоченный участок 
стал общественной территорией. Теперь 
здесь есть главная и спортивные площадки, 
в том числе для волейбола и баскетбола. 
Всю территорию охватывает беговая до-
рожка с бесшовным резиновым покрытием.

Краснотурьинск. Новую жизнь получил 
«Тихомировский парк» с более чем 60-летней 
историей. Между деревьев гранитной плит-
кой выложены тропинки и аллеи. Территория 
поделена на зоны тихого и активного отдыха, 
появились детская и спортивная площадки.

В 2023 году по нацпроекту «Жилье и го-
родская среда» в Свердловской области бла-
гоустроили 60 объектов. Регион занял пер-
вое место во всероссийском голосовании  
по абсолютному числу отданных голосов  
и вошел в топ-5 по числу проголосовавших 
на портале госуслуг. Голоса за объекты бла-
гоустройства отдали свыше 816 тысяч 
свердловчан, выбрав из предложенных  
149 площадок лучшие проекты. Фото: Елена Ельцова

Арина Потапова
ДЕМОГРАФИЯ

За первую неделю 2024 года на свет появились 
686 свердловчан
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благоустройства

На Среднем Урале с 1 по 8 января 
родились 355 мальчиков и 331 девочка.

Среди новых жителей Свердловской 
области — три пары близнецов, и все 
они — представители сильного пола.

Медики отмечают, что наступив-
ший год с первых дней отметился прекрас-
ной тенденцией: все больше женщин реша-
ются не только на второго или третьего ма-
лыша, но и на пятого, седьмого и даже девя-
того ребенка. За прошедшие новогодние ка-
никулы первенцы появились у 281 женщи-

КРАТКО
 
#Образование Стартовал прием заявок  
на конкурсную программу «Земский учитель». 
Педагоги со всей России смогут переехать  
в уральские села, получив миллион рублей. Этим 
правом в 2024 году воспользуются 74 учителя. 
«Программа стала сильнейшим импульсом для 
сельских школ. Туда едут молодые, но уже опыт-
ные педагоги — по условиям конкурса заявиться 
могут только учителя моложе 55 лет. Всего с 2020 
года в наших селах появилось свыше 130 новых 
учителей», — отметил министр образования  
и молодежной политики Юрий Биктуганов.  
Прием заявок завершится 17 апреля 2024 года.

#Достижения Стенд Свердловской области  
на выставке «Россия» претендует на звание 
лучшего. На официальном сайте форума стар-
товало голосование за лучшую экспозицию. За-
меститель губернатора Дмитрий Ионин считает 
стенд Среднего Урала серьезным претендентом 
на всеобщее признание. «Более 130 площадок 
демонстрируют достижения нашей страны  
в самых разных сферах жизни. Выставка вдохнов-
ляет и восхищает. Стенд Свердловской области 
пользуется повышенным интересом. Примененные 
современные иммерсивные технологии эмоцио-
нально вовлекают посетителей в путешествие  
по Среднему Уралу», — сказал Дмитрий Ионин. 

#Сельское хозяйство Более 175 миллионов  
рублей получат фермеры Свердловской области 
в 2024 году. Аграрии смогут получить субсидии 
в рамках программ «Агростартап» и «Разви-
тие семейной фермы». «Полученные средства 
господдержки фермеры могут направить на приоб-
ретение скота, техники и оборудования, строи-
тельство и модернизацию зданий и сооружений 
для производства, хранения и переработки 
сельхозпродукции», — рассказала министр АПК 
и потребительского рынка Анна Кузнецова.  
В 2023 году в рамках программы «Агростартап» 
16 начинающих сельхозпроизводителей получили 
гранты на сумму 75 миллионов рублей. Шесть фер-
меров смогли развить семейное дело благодаря 
поддержке в размере 130 миллионов рублей.

#Экология Около 18 тысяч патрулирований  
лесов в 2024 году проведут лесничие Сверд-
ловской области. Для этого они пройдут по 
более чем 2,2 тысячи маршрутам. «Основная 
задача сотрудников лесничеств — сохранить лес, 
настоящее достояние Среднего Урала. Важно  
не допустить незаконные рубки деревьев, пре-
сечь нарушения пожарной безопасности и про-
следить за восстановлением лесов и высадкой 
молодых растений арендаторами участков», —  
подчеркнул министр природных ресурсов  
и экологии Денис Мамонтов.

#Здравоохранение Свердловские врачи полу-
чили оборудование для экспресс-диагностики 
инфекций у детей. Два новейших аппарата 
введены в эксплуатацию в микробиологической 
лаборатории областной детской клинической 
больницы. Анализатор гемокультивирования  
и детектирующий амплификатор позволят 
быстро и точно определить возбудителей 
заболеваний и назначить маленьким пациентам 
эффективную терапию. «Сегодня у нас есть 
возможность за минимальное время — от трех 
часов — обнаружить микроорганизмы в пробах 
крови пациента, а полная интеграция с лабора-
торной информационной системой позволит  
в кратчайшие сроки оповестить врачей о готов-
ности исследования, — отметила руководитель 
лабораторного отдела ОДКБ Наталья Кочнева.

ОФИЦИА ЛЬНО

Официальная информация Министерства 
финансов Свердловской области
Государственный долг Свердловской  
области на 1 января 2024 года составил   
108 104,2 млн рублей.
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« 
Моя задача 
сохранить 
и преумно-

жить 
работу  

по поиску 
брил-

лиантов»
Ян Смоленцев, 
генеральный 

директор театра 
музкомедии

В ГОРОДАХ

#Верхотурье В городе прошла старейшая  
на Урале рождественская ярмарка. Впервые 
ее провели в XVII веке. В этом году на ярмарке 
развернулись народные гулянья. Гости наряжа-
лись в народные костюмы, колядовали, гадали 
и водили хороводы. В торговых рядах можно 
было приобрести ремесленные рождественские 
подарки — лапти, валенки, посуду, расписанную 
старинными народными орнаментами.  
Внимание туристов привлек и гастрономический 
фестиваль «Верхотурские пельмени на Рождество»,  
где предлагали пельмени со свининой, говяди-
ной, олениной, птицей, рыбой. Самыми популяр-
ными стали пельмени с капустой и с редькой.  
На рождественских гуляньях побывали более 
600 посетителей.

#Алапаевск Праздник русского валенка  
собрал в Арамашево сотни гостей.  
На ежегодное народное гулянье, посвященное 
главному символу русской зимы — валенку, при-
ехали в этом году туристы из разных городов 
нашей страны. Во дворе краеведческого музея 
гостей ждала традиционная ярмарка. Посетите-
лей угощали деревенскими лакомствами, а из 
русских самоваров разливали местный целеб-
ный травяной чай. Гости приняли участие  
в беспроигрышной лотерее «Чьи валенки 
лучше?» и в гаданиях на валенках. Арамашев-
ский краеведческий музей проводит праздник 
русского валенка уже 12 лет. За это время  
мероприятие выросло в большое и яркое еже-
годное гулянье, на которое съезжаются туристы 
со всей России. Фото: све.рф

#Верхняя Салда Минэкономразвития РФ  
присвоило статус резидента «Титановой до-
лины» новому предприятию по выпуску тита-
новых заготовок. Официальный статус получил 
Исетский кузнечно-механический завод. К 2026 
году на площадке в Верхней Салде планируется 
построить цехи по производству прутков, колец, 
биллитов и слитков из титана и сплавов на его 
основе. Строительство производственного ком-
плекса площадью около пяти тысяч квадратных 
метров начнется уже в 2024 году. Инвестиции  
в проект оцениваются в 950 миллионов рублей, 
будет создано 115 рабочих мест.

#Косулино Лаборатория новых медиа  
появилась на базе сельской библиотеки.  
Благодаря победе в рамках проекта «Гений 
места» мощный импульс развития получит  
видеостудия. «В селе нет телевидения, и мы 
решили, что займем эту нишу, будем готовить 
краеведческие материалы, информировать 
людей о мероприятиях библиотеки. А затем  
видеостудия стала основой концепции для 
проекта „Гений места“», — рассказала Надежда 
Жданова, директор Белоярской центральной 
районной библиотеки, филиалом которой  
является учреждение в Косулино.

#Нижний Тагил Завершена реконструкция пяти 
старейших котельных. На обновление тепло- 
источников выделено более 600 миллионов 
рублей. Реконструированные котельные повысят 
качество и надежность теплоснабжения для де-
вяти тысяч жителей Нижнего Тагила. Кроме того, 
модернизация старейших в городе теплоисточ-
ников позволит снизить выбросы загрязняющих 
веществ в атмосферу как минимум на двадцать 
процентов. Сократятся и издержки, связанные  
с потреблением газа и электроэнергии.

Арина Потапова
КУЛЬТ УРА

Театр музкомедии подарит Свердловской 
области на 90-летие большие гастроли

В 2024 году зрителей Среднего Урала 
ждет несколько премьер. 

Новый сезон откроет спектакль  
«Полет». На май намечена премьера 
мюзикла по роману Виктора Гюго 
«Человек, который смеется». Премье-

рой осени станет постановка «Любовь и го-
луби», которую затем увидят и театралы 
Минска, куда музком отправится на га-
строли. А к следующим новогодним кани-
кулам творческий коллектив порадует ма-
леньких зрителей спектаклем «Тайны  
третьей планеты».

«Театр планирует большие гастроли  
по городам Свердловской области, чтобы 
порадовать зрителей. Рассматриваем ряд 
площадок для выезда спектаклей больших  
и малых форм — Нижний Тагил, Каменск- 
Уральский, Серов. Туда, где нет технической 
возможности привезти постановки цели-
ком, привезем лучшие фрагменты спекта-
клей, а также солистов ансамбля „Изум-
руд“», — рассказала министр культуры Свет-
лана Учайкина о подарке, который сделают 
артисты жителям Среднего Урала.

«Когда театр отмечал 85-летие, нам по-
ставили задачу сделать 85 выездов. Мы сде-
лали 110. Увидели огромный интерес, когда 
билеты раскупались за полтора часа и зри-
тели просили добавить еще, но, к сожале-
нию, не позволяли технические возможно-
сти площадок», — отметил новый руководи-
тель театра Ян Смоленцев. В гастрольную 
афишу, по словам Смоленцева, войдут спек-
такль «Тетка Чарли», постановки с участием 
эстрадно-джазового оркестра Платона Газе-
лериди, творческие встречи с артистами.  
По словам директора театра, сейчас ведется 
сбор заявок на организацию гастролей 
от городов области.

Ян Смоленцев был назначен на пост ди-
ректора академического театра музыкальной 
комедии 31 декабря 2023 года. «В Екатерин-
бурге есть театральные институт и училища. 

Моя задача, чтобы работу по поиску брилли-
антов, которую проводил предыдущий руко-
водитель, сохранить и приумножить», — от-
метил Смоленцев, подчеркнув, что свердлов-
ский музком сегодня является одним из ли-
деров среди музыкальных театров России.

«При формировании репертуара необ-
ходимо доверять профессионалам. В нашем 
театре это Филипп Разенков и Нина Чусова —  
люди, которые держат руку на пульсе  
и понимают, что нужно музыкальному  
театру города, региона и всей России. К на-
шему репертуару присматриваются, мы 
формируем сейчас музыкальную повестку 
страны. Я не побоюсь этого слова. Так  
и есть. Я это понял, когда коллеги со всей 
страны поздравляли с назначением», — рас-
сказал Ян Смоленцев.

«Штанкетное хозяйство — это элемент 
верхней механизации сцены, служащий для 
крепления, подъема или спуска декораций, 
подвески занавеса и кулис — работает с 1964 
года и требует ремонта. Надеюсь, что  
с помощью региона получится провести ре-
конструкцию», — добавил руководитель.  
К 90-летнему юбилею, который отмечался  
в 2023 году, театр получил семь миллионов ру-
блей. Новое сценическое оборудование поя-
вится в музкоме уже в этом сезоне. Рекон-
струкция штанкетной механики руковод-
ство театра планирует на 2025 год. Фото: све.рф

«Ласточки» отправились по маршруту Екатеринбург — Карпинск

Сергей Демидов
ТРАНСПОРТ

Время в пути пригородных поездов 
составляет семь часов. 

На Свердловской железной дороге на-
чали курсировать скорые пригород-
ные поезда сообщением Екатерин-
бург — Карпинск. Электрички будут 

ходить по пятницам и воскресеньям  
из Екатеринбурга, по субботам и понедель-
никам — из Карпинска. Поезд №7079 Ека-
теринбург — Карпинск будет отправляться 
в 17:28, прибывать в 00:20. Отправление 
поезда №7080 сообщением Карпинск — 
Екатеринбург в 02:02, прибытие — в 09:03.

На маршруте предусмотрены 15 оста-
новок. Электрички будут останавливаться 
на станциях Красный Железняк, Серов, 
Дровяное, Лобва, Ляля, Верхотурье, Выя, 
Верхняя, Кушва, Гороблагодатская, Баран-
чинская, Смычка, Нижний Тагил, Невьянск, 
Верх-Нейвинск.

С просьбой продлить движение «Ласто-
чек» до северных городов к губернатору  
Евгению Куйвашеву в ходе прямой линии 

обратилась жительница Среднего Урала 
Людмила Зябкина. Глава региона пообещал, 
что при содействии Свердловской желез-
ной дороги будет сделано все возможное, 
чтобы уральцы, живущие на севере регио-
на, могли комфортно добираться до Екате-
ринбурга и городов области. «Как раз сейчас 
определяем конечную точку дислокации 
„Ласточек“. Мы смотрим, где это удобно 
сделать с точки зрения эксплуатации элек-
тропоездов», — отметил губернатор.

Год назад открылось регулярное движе-
ние «Ласточек» по маршруту Бокситы —  
Серов — Екатеринбург. Это был один из са-
мых долгожданных транспортных проектов,  
так как с 2013 года добраться без пересадки 
до Североуральска, Карпинска, Красноту-
рьинска и Волчанска было невозможно.  
После запуска первой «Ласточки» на север 
области для жителей Карпинска организова-
ли дополнительные рейсы автобуса №100, 
благодаря которому пассажиры могли прие-
хать в Краснотурьинск к утреннему рейсу 
электрички и вернутся на нем вечером.

А в начале 2024 году у жителей Карпин-
ска появилось прямое железнодорожное со-
общение до Екатеринбурга.

15      
остановок        

делает «Ласточка» 
по пути  

из Екатеринбурга 
в Карпинск



оперативные новости и комментарии / уральский-рабочий.рф
КРУПНЫЙ ПЛАН

Общественно-политическое издание | Учредитель:  
Департамент информационной политики Свердловской области: 
620075, Свердловская область, г. Екатеринбург, ул. Горького, 21 / 23 
| Редакция и издатель: Государственное автономное учреждение 
Свердловской области «Информационно-аналитический центр»: 
620000, Свердловская область, г. Екатеринбург,  
ул. Мамина-Сибиряка, д. 52, оф. 355. Тел. +7 (343) 382-01-52  

| Газета зарегистрирована в Управлении Федеральной  
службы по надзору в сфере связи, информационных  
технологий и массовых коммуникаций по Уральскому 
федеральному округу 13 сентября 2017 года ПИ №ТУ66-01689.

Главный редактор Фикс К.А.
Электронная почта: ur907@ya.ru

В соответствии со статьей 42 Закона РФ  
«О средствах массовой информации» редакция  
имеет право не отвечать на письма и не пересылать  
их в инстанции.
При перепечатке материалов ссылка  
на «Уральский рабочий» обязательна.

Цена: бесплатно

В Екатеринбурге открыт новый легкоатлетический сезон. В манеже спортивного клуба «Луч» прошли «Рождественские старты» — Всероссийские соревнования «Мемориал Э.С. Яламова».  
В секторы и на дорожки вышли 130 сильнейших легкоатлетов России из сорока регионов. «Мы — старейшие зимние легкоатлетические старты страны. Нас знают. К нам любят ездить спортсмены», —  
отметил президент Федерации легкой атлетики Свердловской области Рафаил Карманов.
На «Рождественских стартах» разыграно 14 комплектов медалей. В секторе для прыжков в высоту победу одержала олимпийская чемпионка и единственная на планете трехкратная чемпионка 
мира в этом виде легкой атлетики Мария Ласицкене. Она преодолела планку на высоте 1,89 метра, но высота 1,94 метра спортсменке не покорилась. «Прошлый сезон я закончила в августе в 
Екатеринбурге на финале серии „Королева российского спорта“, а нынешний вновь начинаю в столице Урала на „Рождественских стартах“, — отметила Мария Ласицкене. — Выступать здесь — 
праздник. Спасибо болельщикам, которые нас поддерживали. Это так классно!»
Рекорд Европы в беге на 600 метров установил Савелий Савлуков. Дистанцию кубанский легкоатлет пробежал за 1 минуту 15,09 секунды. Савелий превзошел достижение немца Нико Мотчебона 
(1:15.12), установленное 28 февраля 1999 года, и результат олимпийского чемпиона Афин Юрия Борзаковского (1:16.02), которое продержалось почти 14 лет. «Один из лучших стартов в моей 
карьере и уж точно самый запоминающийся. Конечно, показанные секунды меня удивили. Не думал, что побью рекорд Европы — хотел просто подобраться к нему, — сказал после финиша Савелий 
Савлуков. — Я соревновался в „Луче“ в прошлом году — опыт бега уже был. Здесь идеальная дорожка, классные виражи. Да и в целом хороший манеж. Я всем доволен».
Высокий статус соревнований подтверждает и список почетных гостей: первый вице-президент Всероссийской федерации легкой атлетики, олимпийская чемпионка и многократная чемпионка 
мира Ирина Привалова, спортивный директор ВФЛА, олимпийский чемпион Юрий Борзаковский, заслуженный тренер России, олимпийский чемпион Сергей Клюгин, старший тренер сборной 
России по спринту, олимпийский чемпион Николай Сидоров. Фото: све.рф

ПУ ТЕШЕСТВУЙ ПО УРА ЛУ

Главная достопримечательность зимнего Екатеринбурга —  
ледовый городок на площади 1905 года. Суровая зима позволила 
продлить работу резиденции Деда Мороза в уральской столице  
до 21 января. Благодаря холодам ледяные скульптуры и строения 
остаются прочными и безопасными.

Ледовый городок посвящен 225-летию Александра Пушкина, 
которое отмечается в 2024 году. Посетители могут побывать на 
острове Буян, берега которого омывают «волны» детского игрового 
лабиринта, скатиться с горки-кораблика, увидеть световую фигуру 
«Бочка Гвидона», ледяную скульптуру «Царевна-Лебедь», белку  
в хрустальном тереме и всех 33 богатырей. Ледяная стена перенесет 
уральцев в любимый пушкинский Санкт-Петербург с разводными 
мостами и неповторимой архитектурой.

Главным украшением ледового городка стала новая искусствен-
ная ель. Новогоднюю 30-метровую красавицу украшают неоновые 
игрушки и гирлянда, а вокруг сделан шатер из 120 светящихся нитей 
общей длиной 500 метров. Ель Екатеринбургу подарил Свердлов-
ский областной союз промышленников и предпринимателей.

Финал зимней сказки — традиционный фестиваль «Ледовый 
штурм» — пройдет 20 и 21 января. Гости ледового городка смогут 
разрисовать скульптуры и постройки, а затем участники соревно-
ваний по альпинизму покорят специально построенную ледяную 
колонну высотой более десяти метров. После профессионалов по-
пробовать себя в скалолазании под присмотром инструкторов смо-
гут все желающие. Фото: Елена Ельцова
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Главные 
старты 

зимы еще 
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Ирина Привалова, 
олимпийская 
чемпионка


